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Consejeros conocieron detalle de situación financiera local 

Presupuesto: La Moneda $ 
costeará deuda flotante 
del Gore y postergan 
pagos a fundaciones 
En el informe entregado se detalló que la 
ejecución presupuestaria de 2024 no alcanzó 
el 90% y que las deudas de arrastre llegan a 
$497 mil millones. Además, se confirmó el 
pago de subvenciones adeudadas de 2023. 

Por Felipe Cuevas Mora 
felpecuevas odiarielsural 

me en la sesión de la comi 
E ón de Presupuestodel Con 

sejo Regional de este martes 
donde el Gobierno Regional (Go 
re Biobío) entregó a los conseje 
ros detalladamente el estado de 
las finanzas con las cuales sereci 
bió el servicio de manos de la ad 
ministración de Rodrigo Díaz. 
Entrelosmúmeros presentados 

por la gestión de Sergio Giaca 
man se detalla que las deudas de 

í £.. afinado de todas 
las iniciativas en arrastre, con 
firma de convenio y 

recomendación satisfactoria, con 
el fin de que las 33 comunas sean 

partícipes y cumpliendo con las. 

obligaciones con las empresas”. 

  

Roberts Córdora, 
consejero Ind. 

9 £.... que desde 
2023 aún esperan respuesta del 

Gore, hay responsables y es 

super importante hacerse 
cargo de esas responsabilidades. 

Este tipo de situaciones no se 
pueden volver a repetir”. 

  

Ignacio Fica, 
consejero RN 

— 

En la sesión ordinaria del Con: 
sejo Regional de este miércoles 
asumió el último de los conseje- 
ros Christian Arellano por la cir 
cunscripción Concepción 1 -tras 
una decisión de los tribunales 
electorales-, posicionando al Par: 
tido Republicano comola banca 
da más numerosa consiete de los 
28 escaños en el órgano. 

La jefa de bancada y represen 
tante de la provincia de Biobío, 
María Elena Núñez destacó el tra- 
bajorealizado durante las prime 
ras semanas, considerando que, 
porejemplo,liderarán diez de las 
22 comisiones existentes. 

“Pensamos queiba a ser un po: 
co más difícil, porque a veces co. 
mo que al republicano lo tachan 
de extremo o que no negocia, y 
hemos sido bien de diálogo. Con 
Chile Vamos tenemos una muy 
buena relación, conocemos a la 
mayoría de sus consejeros, y lo 
gramos buenos consensos en las 
comisiones. El trabajo va a ser 
fluido y estamos para darle solu 
cionesalas personas y ala Región 
sacarla adelante”, dice en entre 
vista a este medio. 

Sobre los reclamos de los conse- 
jerosde partidos decentroizquier 
da, manifestó que “esto es políti 
ca y acáesto es bien democrático. 
Incluso, incluimos a don Leoni 
das (Peña) del PC que nos solicitó 
la presidencia de la comisión de 
Discapacidad, y cedimos algunas 
otras. Quisimos hacerlo bien am: 
plio, y no pasar la aplanadora, 
porque estamos abiertos al diálo 
go independiente que tengamos 
la mayoría de las comisiones”. 

En ese punto, también valoró 

El Partido Republicano 

tiene una bancada de siete 

consejeros, y liderará diez 

de las 22 comisiones del 

Consejo Regional. 

arrastrealcanzan los $497 mil mi- 
llones, que consideran compro: 
misos financieros por $173 mil 
millones, proyectos en resolu 
ción de convenio por $163 mil 
millones, y proyectos en ejecu 
ción por $161 mil millones, 

De esta última cifra relaciona- 
da a proyectos en ejecución se 
desprende un ítem definido co 
mo “caja mínima”, que supera los 
$30 mil millones, y que conside. 
raladeudaflotante entre facturas 
impagas además de otras en pro 
ceso de pago -pormásde $18 mil 
millones- y dineros correspon: 
dientes a iniciativascomo el Mer- 
cado de Concepción ($6.915 mi 
Mones), el festival REC ($700 mi- 
llones).o los dineros para el sote- 
rramiento del cruce Santa Sofía 
en Chiguayante ($998 millones). 

Además, se reveló que la ejecu 
ción presupuestaria total de 2024 
alcanzó sólo el 89,5%, siendo la 
más baja incluso respecto a los 
años dela pandemia, como 2021 
donde alcanzó solo el 99,1%. 

Pese a los negativos números, 
desde el Gore Biobío valoraron la 
decisión de La Moneda informa- 
da el martes en Cerro Castillo de 
absorberlas deudas flotantes que 
ya fueron canceladascon dineros 
del presupuesto 2025 -superiora 
los$8mil millones-, y yase avan- 
z6enel pago delas subvenciones 
adeudadas en el ejercicio 2023, 
por más de $1.614millonesa 252 
organizaciones sociales, en su 
mayoría vecinales. 

  

AVANCE DE PAGOS 
El gobernador Giacaman ex 

plicó a primera hora de este 
miércoles que “es mi deber 
transparentar que situación en 
contramos cuando asumimos”, 

junto con exponer que “el com- 
plejo estado financiero respon: 
dea decisiones de la administra- 
ción anterior, considerando que 
probablemente las prioridades 
estaban en otro lado. Nosotros 
no estamos mirando la luna, si 
no que estamos en la tierra, y nos 
interesa que la ciudadanía tenga 
respuestas del Estado”. 

Incluso, nocerró la puerta a que 
pueda haber acciones en la justi 
cia electoral contra el exgoberna 
dorRodrigo Díaz: “Si hay abando: 
no de deberes lo tiene que resol 
ver el consejo, y nosotros lo que 
estamos haciendo es demostrar 
cualeslasituación en que nosen 
contramos" 

Sobre lasituación de las deudas 
flotantes, la máxima autoridad re 
gional dijo que “el Presidente nos 
entregó el instructivo del uso de 
presupuesto 2025 para los gobier. 
nos regionales, y se anuncia que 
la deuda flotante de los más de $8 
mil millones va a ser absorbida 
porel nivel central, considerando 
que al momento de llegar tenía 
mos caja cero”, y detalló que di 
chos montos serán transferidos 
enel corto plazo tras las solicitu 
des correspondientes. 

El gobernador regional tam- 
bién ahondó el estado de deudas 
conlas fundaciones que firmaron 
convenios con el Gore Biobío, re- 
cordando que se avanza tanto en 
losjuicios de cuentas comolasin- 
dagatorias de Contraloría y una 
auditoría extema. 

“En el caso delos convenios es- 
tamos revisando cada uno de los 
casos, porque hay varios que tie- 
nen observaciones de Contralo- 
ría, y se espera la respuesta de las 
organizaciones Estamosesperan- 
do que vayan a cambiar ellos (... 
Reviséel listado y no los vi, a me 
nos que tengan un nombre ficti- 
cio”, dijo. 

SITUACIÓN ABORDABLE 
Luego de conocerse el detalle 

respecto a la situación financiera 
regional, los consejeros ahonda 

    
E 14 E 3 
Situación financiera fue abordada ayer en el consejo regional. 

497 
mil millones de pesos es el 

monto global de las 
deudas de arrastre que 

tiene el Gobierno Regional 
del Biobío. 

ron en el alcance que tiene dicha 
situación y elimpactoa la gestión 
Giacaman. 

El presidente de la comisión 
de Presupuesto Luis Santibáñez 
(Ind.-Republicanos), manifestó 
que “hay una percepción positi- 
va del trabajo dela División Pre 
supuesto e Inversión Regional, 
considerando que nunca había 
mos recibido antes una presen: 
tación tan detallada del panora- 
ma regional”, y ahondó en que 
“si bien el escenario es comple 
jo, noes imposible de sustentar. 
Prefiero ver el vaso medio lleno 
respectoala situación de la deu: 
da flotante y el cumplimiento 
delasobligacionescon distintos 

8.408 
millones de pesos por 
concepto de deuda 

flotante con empresas 
fueron los pagados la 

semana pasada. 

proveedores”. 
Además, expuso que “la deci 

sión de qué se hace y cómo se ha 
ce es del Gore y el Consejo. Pro. 
yectos hay, pero debemos definir 
cuálesla prioridad, y sugiero que 
seanlos alcaldes que decidan qué 
es lo que quieren para cumplirlas 
obligaciones”. 

El consejero Roberts Córdova 
(Ind-PS), que solicitó a la admi 
nistración el detalle de los pro 
yectos por comuna en la cartera 
dearrastre, puso el énfasisen que 
“en las diferentes comisiones se 
hanabierto puertas para cumplir 
los compromisos de infracstruc 
tura y las subvenciones. La idea 
es saber que va a priorizar el go. 

María Elena Núñez, consejera por la Provincia de Biobío y jefa de bancada de Republicanos: 

“Vamos a recurrir a todas las instancias 
para esclarecer qué fue lo que ocurrió” 
A pocas semanas de asumir el cargo, la representante de la bancada más populosa abordó el 
proceso de organización, la situación financiera del Gore y la relación con Sergio Giacaman. 

  

el trabajo que se está realizando 
con la administración regional 
en áreas como presupuesto: 
“Nos pegamos con una realidad 
en la cara que nos dejó bien ca 
bizbajos, pero nuestro enfoque 
va a ser organizarnos bien. En- 
tiendo que el gobernador tiene 
un equipo de jefes de división 
con quiénes tenemos una línea 
directa y una conversación flui- 
da que nos está llevando a orga 
nizarnos bien para estos próxi 
mos años, porque es increíble 

que las organizaciones esperen 
tanto por sus proyectos”. 

—¿Cómo proyectan la relación 
conlgobenadoCacamani Us 
ted me habla de líneas directas, 
pero en la administración ante- 
Tior,elexgobernadorDíaz tuvoel 
voto favorable de los consejeros y 
explotó el Caso Convenios. 

=Selodijimosal gobemadoren 
las primeras reuniones que tuvi 
mos, que como jefa de bancada y 
consejeros vamos a tener una re- 

lación fluida pero siempre con 
unamirada fiscalizadora, de laefi 
cienciadelos recursos porque de- 
bemos enfocamos que le lleguen 
a las personas e impacten en su 
vida diaria 
Nosotros como partido esta: 

mos viendo losantecedentes, y si 
contamoscon la informaciónsu 
ficiente, que no tengandudas que 
vamos a recurrir a todas las ins 
tancias necesarias para esclarecer 
el tema y decirle a la gente “esto 
pasó”. Ytambiéncreo que están 

  

Núñez fue electa 
con más de doce 
mil votos como 
consejera por la 
provincia de 
Biobío. 

EL gobemador que 

como jefa de bancada y 
consejeros vamos a tener una 
relación fluida pero siempre con 

una mirada fiscalizadora, de la 
eficiencia de los recursos que le 

lleguen a las personas”. 

la misma posición parte de la de 
recha, en fiscalizar y si están los 
antecedentes, lo llevaremos a las 
instancias correspondientes. 

—¿Evalúan denunciar al exgo- 
bemnador Díaz por notable aban- 
dono de deberes en el Tribunal 
Electoral Regional? 

-Por supuesto. Donde se ten- 
gan que poner los antecedentes 
nosotros vamos a estar de acuer- 

do, toda vez quese amerite llegar 
ala Fiscalía o donde debamos ir. 

1.614 
millones de pesos serán 

pagados por subvenciones 
del año 2023 a más de 
252 organizaciones 

sociales. 

bernador en los pagos, y en eso 
estamos en la espera; pedíun in- 
formeafinado de todaslasinicia 
tivas en arrastre, con firma de 
convenio y recomendación satis 
factoria, con el fin de que las 33 
comunas sean partícipes y cum. 
pliendo con las obligacionescon 
las empresas”. 

Su par Ignacio Fica (RN) mani 
festó que “es muy importante 
analizarlasituación que estamos 
viviendo. Hay organizaciones 
que desde 2023 aún esperan res: 
puesta del Gore, hay responsables 
y es super importante hacerse 
cargo de esas responsabilidades. 
Estetipodesituaciones nose pue 
den volver arepetir. 

  

“Autoridades hicieron el 
llamado a la prevención. 

Concretan la 
construcción 
de 670 km. de 
cortafuegos 
en la Región 
Autoridades locales inspec 

cionaron la construcción de 
cortafuegos en la Región del 
Biobío, que ya superan 670 
kilómetros de cortafuegos en 
distintos sectores de la zona, 
en medio del anuncio de al: 
tas temperaturas. 

El seremi (s) de Obras Pú: 
blicas Claudio Morales, dijo 
que “hemos realizado un tra: 
bajo preventivo de cerca de 
670 kilómetros de limpieza 
de faja y cortafuegos en toda 
la región, un trabajo coordi 
nado con Conaf y el Ministe 
rio de Agricultura. Y ahí, ade- 
más de lo solicitado por Co- 
naf en los puntos considera: 
dos críticos, la Dirección de 
Vialidad ha realizado limpie- 
za y mantención de faja a lo 
largo de todo el año". 

“Esta última semana de 
enero tenemos una alerta por 
altas temperaturas, hasta hoy 
jueves 30 de enero, en la Re- 
gión del Biobío. Entonces, co- 
mo Gobierno reiteramos el 
llamado a la prevención de 
incendios forestales. Hemos 
hecho récorden cortafuegos”, 
complementó la seremi(s) de 
Agricultura Fabiola Lara.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

30/01/2025
    $251.154
  $3.766.230
  $3.766.230

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      30.000
      10.000
      10.000
       6,67%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 3


